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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. 1 
ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 04/2016                            Caráter: Ordinário 3 

Data: 10/03/2016       Local: Sala de Reunião do Nippec. 4 

Aos dez dias do mês de março de dois mil e dezesseis, às quinze horas, os membros do Conselho de 5 

Centro do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se sob a presidência do professor 6 

Éder Mateus de Souza, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as) Ana 7 

Rocha dos Santos, Danielle Monique Gardinal Corbett, Márcio Andrei Guimarães, Cristiano 8 

Aprígio dos Santos, Marcelo leite dos Santos, Jacqueline Ramos, Joseval de Melo Santana, 9 

Cristiano Teles de Meneses, Alejandro Caicedo Roque, Marilene Santos, Marcela Eugênia da 10 
Silva Cáceres, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski. Bibliotecária: Luiza Glaciete Freire 11 

Goncalves. Representante técnico-administrativo:  Raphael de Jesus Aquino. Representante do 12 

CPD: Marcus Túlio de Araújo Machado. Representante do NIPPEC: Prof. Ricardo Santos do 13 

Carmo. Convidados: Anicleide Pereira da Silva (COPAC), Kleber Oliveira (COPAC), Téc. Ass. 14 

Educacionais Fernanda Bispo Correia, representante do DCE: Tiago Santos Bonfim, 15 

representantes do SINTUFS Lucas Gama Lima e Elayne Cristina Menezes Silva, alguns alunos e 16 

técnicos do Campus Prof. Alberto Carvalho. Faltas justificadas: Professores (as): Lívia de 17 

Rezende Cardoso e Moisés Araújo Almeida; representante técnico-administrativo Josimar de 18 
Souza Lima. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes; Item 02. Apreciação da ata da 19 

reunião ordinária do dia 18/02/2016; Item 03. Avaliação Institucional – Discente (exposição dos principais 20 
resultados da avaliação, Kleber da COPAC); Item 04. Apreciação do parecer relativo à validação do 4º 21 

Relatório das Atividades de Doutoramento da prof.ª Silvia Luiza Almeida Correia (Processo n° 22 

23113.001085/2014-85, relator prof. Éder Mateus de Souza); Item 05. Apreciação do parecer 23 

relativo à validação do 6º Relatório das Atividades de Doutoramento do prof. Marcos Antônio de 24 

Souza Barbosa (Processo n° 23113.000675/2013-18, relator prof. Éder Mateus de Souza); Item 06. 25 

Apreciação do parecer relativo ao resultado do concurso para professor efetivo do DMAI (Processo 26 

nº 23113.025808/2013-51, relator prof. Cristiano Aprígio dos Santos); Item 7. Apreciação do 27 

pedido de Licença para Capacitação da Prof.ª Heloísa de Mello do Departamento de Química 28 

(Processo nº 23113.018290/2015-61, relatora prof.ª Danielle Monique Gardinal Corbett); Item 8. 29 

PDI; Item 9. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, o presidente do Conselho 30 

prof. Éder Mateus de Souza, declarou aberta a reunião, cumprimentou a todos os presentes e passou 31 

a palavra para o representante do DCE, Tiago Santos Bonfim, que solicitou a transferência da 32 

presente reunião para o auditório e a inclusão de um ponto de pauta. Colocadas em votação, as duas 33 

solicitações foram aprovadas. Em seguida o prof. Ricardo do Carmo solicitou a inclusão de dois 34 

pontos na pauta e esta solicitação também foi aprovada. Dessa forma a pauta foi atualizada. Item 35 

01. Informes; Item 02. Apreciação da ata da reunião ordinária do dia 18/02/2016; Item 03. 36 

Avaliação Institucional – Discente (exposição dos principais resultados da avaliação, Kleber da 37 

COPAC); Item 04. Apreciação do parecer relativo à validação do 4º Relatório das Atividades de 38 

Doutoramento da prof.ª Silvia Luiza Almeida Correia (Processo n° 23113.001085/2014-85, relator 39 
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prof. Éder Mateus de Souza); Item 05. Apreciação do parecer relativo à validação do 6º Relatório 40 

das Atividades de Doutoramento do prof. Marcos Antônio de Souza Barbosa (Processo n° 41 

23113.000675/2013-18, relator prof. Éder Mateus de Souza); Item 06. Apreciação do parecer 42 

relativo ao resultado do concurso para professor efetivo do DMAI (Processo nº 43 

23113.025808/2013-51, relator prof. Cristiano Aprígio dos Santos); Item 7. Apreciação do pedido 44 

de Licença para Capacitação da Prof.ª Heloísa de Mello do Departamento de Química (Processo nº 45 

23113.018290/2015-61, relatora prof.ª Danielle Monique Gardinal Corbett); Item 8. PDI; Item 9. 46 

Discussão da pauta de reivindicação dos estudantes e técnicos (ponto sugerido pelo representante 47 

do DCE, Tiago Santos Bonfim). Item 10. Aprovação do Relatório Final da professora voluntária 48 

Lívia Maria de Jesus Santos (ponto sugerido pelo prof. Ricardo Santos do Carmo). Item 11. 49 

Aprovação do Relatório Final do professor voluntário Rony Peterson Santos Almeida (ponto 50 

sugerido pelo prof. Ricardo Santos do Carmo) Item 12. O que ocorrer. Item 1. Professora 51 

Jacqueline deu informes sobre o concurso para professor substituto do DLI e sobre a revisão do 52 

Plano Quinquenal. O representante do DCE, Tiago Santos Bonfim, deu informes sobre a reunião na 53 

qual foi deflagrada Assembleia para o dia 21/03, a fim de determinar todo o Rito da eleição de 54 

Reitor; também informou que, em Audiência Pública com a reitoria. Professor Éder deu informes 55 

sobre a 2ª Corrida UFS/ITA, a saber: inscrições gratuitas, máximo 300 participantes, percurso de 5 56 

km (por orientação da SMTT, todo o percurso será realizado no Chiara Lubich), realização no dia 57 

20 de março a partir das 7h. Sobre o II Fórum das Licenciaturas, prof. Éder falou que será realizado 58 

nos dias 21, 22 e 23 de março de 2016 e nele serão tomadas algumas decisões a serem 59 

encaminhadas à PROGRAD para adequação às diretrizes curriculares (Resolução n. 2 de 2015 60 

CNE) . Sobre a Comissão dos Espaços Físicos, prof. Éder explicou que o Conselho terá que 61 

deliberar sobre a indicação de outro membro para substituir prof. Gerivaldo (afastado para pós-62 

doutorado) e assim será possível dar prosseguimento aos trabalhos. Prof. Éder sugeriu que o novo 63 

integrante seja da área da Física, se possível o prof. Marcus Vinícius, que já foi informado a esse 64 

respeito. Respondendo ao questionamento da prof.ª Marcela Cáceres, prof. Éder explicou que foi 65 

feita uma reunião antes do período letivo, com a demanda dos espaços enviada pelos 66 

departamentos. Conforme acordado, a comissão fez um levantamento dos espaços do campus que 67 

estão sendo de fato utilizados, a partir disso será gerado um documento e este será submetido à 68 

deliberação do Conselho. Professora Marilene deu informes sobre o Congresso Currículo e Gestão 69 

Escolar que será realizado pelo DEDI em parceria com a Secretaria Municipal de Educação de 70 

Itabaiana, dias 29, 30 e 31 de março de 2016, com participação de alunos e professores do campus 71 

de Itabaiana. Professor Éder solicitou que os Departamentos enviem por e-mail os eventos a serem 72 

realizados durante este ano e explicou que é importante haver um cronograma a fim de evitar 73 

superposição de eventos. Prof. Alejandro informou que o DMAI já possui dois professores 74 

trabalhando para oferecer o curso de pré-cálculo no final do ano, a fim de minimizar o baixo 75 

rendimento de alguns estudantes. Prof. Éder informou que os condicionadores de ar de todas as 76 

salas do Bloco C e da metade das salas do Bloco D já estão no campus aguardando que a empresa 77 

vencedora da licitação realize a instalação. Os responsáveis pela reforma elétrica já foram 78 
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consultados e explicaram que, na fase em que se encontra a reforma, já é possível fazer a instalação 79 

dos equipamentos. Prof. Éder também informou que foi aberta uma Licitação no final do mês de 80 

fevereiro para construção de cobertura para as passarelas e acessibilidade no campus, o valor da 81 

obra será de R$ 1.300.000,00, dia 28 serão abertos os envelopes pelo Comprasnet e uma empresa já 82 

se mostrou interessada em concorrer. Prof.ª Marcela questionou o fato de sua solicitação em incluir 83 

o ponto do acesso aos laboratórios nos dias de concurso não ter sido aceita. Prof. Éder explicou que 84 

incluiria no que ocorrer, porém, aproveitou para esclarecer que a liberação do campus para a 85 

realização de concursos não pode barrar o acesso a todos os espaços do campus, a exemplo dos 86 

laboratórios, e que as providências necessárias serão tomadas a fim de que um novo incidente não 87 

aconteça. Prof. Marcos Meiado falou brevemente sobre os transtornos e prejuízos causados pelo 88 

impedimento do seu acesso ao campus durante a realização de concurso e solicitou providências 89 

para que o mesmo incidente não se repita. Item 2. Professor Éder colocou em discussão a ata da 90 

reunião realizada no dia 18/02/2016 (ordinária). Colocada em votação, os conselheiros aprovaram a 91 

ata por unanimidade. Item 3. Professor Kleber explicou que, ao final de cada semestre, os alunos 92 

são convidados a responder um questionário on-line sobre quatro dimensões: infraestrutura, 93 

organização didático-pedagógica, desempenho do docente e autoavaliação. Finalizada essa etapa do 94 

processo passa-se agora à fase de apresentação dos resultados e discussões junto ao corpo docente. 95 

Prof. Kleber apresentou os principais resultados da avaliação e falou sobre a necessidade de 96 

analisá-los, realizar um estudo setorizado/ departamentalizado e formular uma série de atividades 97 

voltadas para a melhoria do Campus. Como o Campus tem um membro na CPA, o estatístico 98 

Danilo Messias, esse trabalho já começou a ser desenvolvido aqui. Professor Éder destacou que tem 99 

conversado com Danilo sobre esses dados e sobre o fato desse trabalho ser contínuo. Item 04. O 100 

prof. Éder leu o seu parecer e demonstrou-se favorável à aprovação do 4º Relatório das Atividades 101 

de Doutoramento da docente Silvia Luiza Almeida Correia do Departamento de Ciências Contábeis 102 

(Processo nº 23113.001085/2014-85), que se encontra anexo a esta ata. Após a leitura, prof. Éder 103 

colocou o parecer em votação e os conselheiros o aprovaram por unanimidade. Item 05. O prof. 104 

Éder leu o seu parecer e demonstrou-se favorável à aprovação do 6º Relatório das Atividades de 105 

Doutoramento do docente Marcos Antônio de Souza Barbosa do Departamento de Administração 106 

(Processo nº 23113.000675/2013-18), que se encontra anexo a esta ata. Após a leitura, prof. Éder 107 

colocou o parecer em votação e os conselheiros o aprovaram por unanimidade. Item 06. Professor 108 

Cristiano Aprígio assumiu a palavra e fez a leitura do seu parecer favorável ao resultado do 109 

concurso para professor efetivo do Departamento de Matemática do Campus de Itabaiana - DMAI 110 

(Processo nº 23113.025808/2013-51). Após a leitura, o prof. Éder colocou em votação o parecer e 111 

os conselheiros aprovaram por unanimidade. Item 07. Professora Danielle assumiu a palavra e fez a 112 

leitura do seu parecer favorável ao pedido de Licença para Capacitação no país da prof.ª Heloísa de 113 

Mello do Departamento de Química (Processo nº 23113.018290/2016-61). Após a leitura, o prof. 114 

Éder destacou a relevância da capacitação, colocou em votação o parecer e os conselheiros 115 

aprovaram por unanimidade. Item 08. Professora Ana Rocha assumiu a palavra, fez uma 116 

contextualização do PDI e explicou que, a partir da versão preliminar enviada pela COPAC e da 117 
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leitura feita pelos setores ligados à direção e pelos departamentos (a exemplo do Departamento de 118 

Química), foi possível chegar a um documento final que expõe, dentre as dimensões propostas, as 119 

necessidades mais urgentes do Campus de Itabaiana: adequações da infraestrutura, implantação do 120 

RESUN, ampliação do número de residências, construção da Didática III, implementar uma política 121 

de apoio à pesquisa e extensão, entre outros itens especificados no documento anexo a esta ata. Este 122 

retoma muito do que fora solicitado no PDI anterior, uma vez que, os poucos avanços observados 123 

no campus se devem em sua grande maioria a iniciativas individuais dos docentes e de seus 124 

projetos do que em termos de contrapartida da Universidade, como observou prof. Cristiano 125 

Meneses e prof.ª Ana Rocha. Colocado em votação, o envio do PDI foi aprovado, considerando 126 

algumas inserções que poderão surgir até o dia seguinte. Item 09. Mateus, aluno do Departamento 127 

de Química, lembrou que há alguns dias os estudantes empreenderam uma notável mobilização 128 

política para divulgar os problemas existentes no Campus de Itabaiana e exigir soluções para os 129 

mesmos, explicou que tanto o DCE quanto o SINTUFS têm como objetivo a melhoria das 130 

condições laborais e acadêmicas e leu um ofício endereçado à Direção do Campus, o qual resume 131 

as aspirações de estudantes e técnicos a partir de uma reunião realizada na manhã desse mesmo dia. 132 

A saber: estrutura do Bloco D, climatização, laboratórios, estufa, banheiros, RESUN, biblioteca, 133 

computadores, auditório. Em seguida o presidente do SINTUFS Lucas Gama endossou as 134 

aspirações apresentadas por Mateus e acrescentou alguns pontos a serem discutidos entre técnicos e 135 

Direção no próximo dia 16, a saber: funcionalidade dos espaços físicos, quadro de pessoal, espaço 136 

para socialização dos trabalhadores, atendimento médico emergencial, descentralização 137 

administrativa e financeira, espaços de diálogos entre direção e trabalhadores técnicos 138 

administrativos (não somente os Conselhos), estrutura (ponto que converge com a pauta dos 139 

estudantes). Mateus assumiu novamente a palavra para falar que, além dos pontos já apresentados, 140 

existem outros como participação dos estudantes na construção do PDI, carteirinhas do Campus, 141 

ônibus e solicitou esclarecimentos sobre a comunicação de estudante para estudante. Prof. Éder 142 

esclareceu que o meio mais adequado seria tentar, junto à administração, criar um domínio dentro 143 

do SIGAA para o DCE, para o SINTUFS, assim como existe para os setores. No caso do 144 

informativo para as Eleições do DCE, prof. Éder disse que tanto ele quanto Sérgio da SEAP podem 145 

encaminhar para os alunos. Professora Danielle se mostrou preocupada com o fato de a avaliação 146 

institucional não corresponder às aspirações apresentadas pelos estudantes nesta reunião e explicou 147 

que o departamento não pode repassar a convocatória, não pode convocar, cabendo a ele apenas 148 

informar. Danillo Conceição, técnico administrativo da SEAP, reforçou três pontos: a existência de 149 

uma lacuna entre os dados apurados na avaliação institucional e o real sentimento dos estudantes, a 150 

falta de comunicação sobre a situação da estrutura do Bloco D e a ausência de acessibidade da 151 

Bicampi. Professor Éder fez uma breve retrospectiva, desde a primeira inspeção feita no Bloco D 152 

em 2012 até a última que foi feita em 2016, todas elas constatando que as rachaduras não evoluíram 153 

e que o surgimento advém de questões estruturais de acomodação predial. Prof. Éder fez a leitura 154 

do último laudo, o qual foi emitido pela Infraufs e analisado também pela Defesa Civil do 155 

Município de Itabaiana. Várias intervenções foram feitas por técnicos, alunos, professores e 156 
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Direção do Campus, a exemplo da necessidade de que momentos de discussão como este 157 

aconteçam com mais frequência, as demandas dos estudantes do Campus de Itabaiana também 158 

sejam discutidas no CONSU, pressionar a Reitoria para além da apresentação de um documento 159 

(PDI), parar as atividades quando os subsídios necessários não forem devidamente fornecidos, os 160 

alunos se engajarem mais fortemente nas questões do Campus, maior divulgação das decisões da 161 

Direção diante de um fato como o que ocorreu no Bloco D, entre outras. Por fim, a conclusão a que 162 

se chegou foi a necessidade de união e de uma maior integração para atingir objetivos que são 163 

comuns  a alunos, técnicos, professores e Direção. Item 10. Professor Ricardo do Carmo assumiu a 164 

palavra e apresentou o relatório da professora colaboradora voluntária Lívia Maria de Jesus Santos, 165 

processo nº 23113.018565/2014-85, referente ao período letivo 2015.1. Colocado em votação, o 166 

processo foi aprovado por unanimidade. Item 11. Professor Ricardo do Carmo também apresentou 167 

o relatório do professor colaborador voluntário Rony Peterson Santos Almeida, processo nº 168 

23113.018564/2014-31, referente ao período letivo 2014.2. Colocado em votação, o processo foi 169 

aprovado por unanimidade. Item 12. Prof.ª Renata e prof. Marcelo questionaram o fato da equipe 170 

de segurança do trabalho ter entrado nos laboratórios, novamente sem autorização e sem que a 171 

Direção tivesse sido comunicada com antecedência.  Nada mais havendo a tratar, eu, Ataize 172 

Oliveira Santos Nicolau, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada 173 

pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dez 174 

dias do mês março de dois mil e dezesseis. 175 


